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國立屏東科技大學管理學院 

102學年度第1學期第1次院主管會議暨院評鑑委員會會議紀錄 

時  間：102年09月09日 (星期一) 中午12:10 

主  席：龔院長 旭陽                                 紀錄：唐于甯 

出席人員：潘璟靜所長、彭克仲所長、毛冠貴所長、陳淑恩主任、陳啟政主任

（廖世義老師代理）、劉政祥主任、蔡玉娟主任、葉曾欽主任、賴佩

均主任、黃靖淑執行長、黃祥熙副院長（請假）。 

列席人員： 陳明吉組長、黃順興主任。          

壹、主席報告： 

    一、本院大樓於民國 93 年蓋好，有一些老師研究室受到屋頂漏水困擾， 

        本院於去年度向學校反應，當時的楊勝任總務長承諾隔年編列預算， 

        徐錦興教授接任總務長後，總務處今年度編列 1000 多萬協助本院加 

        蓋屋頂，感謝陳明吉組長對本案的用心，本人上星期六與陳組長、黃 

        主任等人討論施工規劃，今日特地請他們兩位向各位系所主管做說 

        明，在說明之前，本人代表管理學院感謝本校總務處陳明吉組長及 

        營造公司黃主任，請總務處陳明吉主任及廠商黃主任說明。 

    二、有關 103 學年度餐旅管理系新設碩士班招生名額 15 名，102 年 8 月 

        份經本院調查並回覆教務處各系所釋出名額為財金所 3 名、科管所 1 

        名、農企系 4 名、資管系 4 名、工管系 3 名、企管系 3 名，合計 18 

        名，經 102.9.4 電洽教務處表示多出來的 3名分配給時尚系碩士班。 

貳、提案討論： 

提 案 一                                        提案單位：管理學院 

案 由：本院各系所評鑑參考效標及涵蓋要素表檢討改進案，請 討論。 

說 明：  

一、依據102年9月2日校專業評鑑工作小組會議紀錄（草案）辦理

(M1-1~M1-2)，其決議如下： 

（一）請行政副校長室及評鑑辦公室研訂本校特色評鑑效標，並供各院及

系所參酌融入。 

（二）請各學院院長召開院評鑑委員會議，再次審視對於各系所增刪之評

鑑參考效標及涵蓋要素表的合理性及特色指標之訂定。 

（三）院評鑑委員會議紀錄及各系所修正後資料，請於102年9月20日前送

評鑑辦公室彙整。 
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   二、教育部審查委員對本校 102學年度自我評鑑實施計畫書評鑑項目提出 

       3項建議如下：（教育部函詳如 M1-3~M1-9） 

（一）學校相關評鑑效標係由下而上完成，而由上全面整合，亦甚具彈

性，惟如何有效整合以符合系院之妥適性則有待提升。 

（二）相關效標規劃(及說明)尚未能有效突顯本校之主軸特色及思維。 

（三）附錄所提供之相關效標，是否妥適、或如何修訂，將透過那些檢核

機制?舉例而言：p.75 以「財務金融」為名之系所，特別深入標記

「運用現代科技」之要素，但以「科技管理」為名之系所(p.82)之

參考效標及要素說明，既空泛且未見特色思考，但「計畫書」p.52-53

所「院級專業類評鑑工作小組」之召集人及小組工作職掌內涵中顯

然並未能負起此重要工作。 

   三、財金所及科管所針對說明二提出答覆如下： 

       【財金所答覆】 
   貴委員所提 p.75以「財務金融」為名之系所，特別深入標記「運用現 

   代科技」之要素，經本所於 102學年度第 2次所務會議（102年 8月 

   22日）討論，認為該要素確實無法突顯本所特色，故已予以刪除。茲 

   附上新版參考效標涵蓋要素表，敬供委員參考。 

       【科管所答覆】 

       貴委員所提之 P.82的參考效標及要素，經本所老師們討論修正，如附 

       件修正之涵蓋要素。本所之特色非常明確，提出以研發管理，三創管 

       理及智財權管理等三個專業領域，目標產業為農業生技，金屬加工及 

       民生產業為定位，故本所落實方式之一為相關課程（如新產品開發管 

       理）將結合業者所提供產品素材，由授課老師帶領學生參與此項產品 

       產業的研究開發，並透過本所的創新與產品研發中心與本校員生消費 

       合作社銷貨平台，讓學生得以學會產品研管理、上架營銷的學理與實 

       務並用課程。另如創業企劃課程未來將之納入農二代創業的輔導,給學 

       生明白微型創業過程。以及歷年來透過各項活動辦理，例如智財權相 

       關專業演講活動、辦理全國專利人才培訓暨競賽、師生參加校外專利 

       訓練及競賽活動等，落實課程規劃及專業發展，以培養學生專業知識 

       及實務能力。 

   四、檢附本校評鑑辦公室修正後本校「校務類評鑑指標」（M1-10~M1-14）。 

五、檢附本院各系所評鑑項目之參考效標涵蓋要素表如下：  
系所 頁碼 系所 頁碼 

農企系 M1-15~M1-19 時尚系 M1-41~M1-46 

資管系 M1-20~M1-22 景憩所 M1-47~M1-56 

工管系 M1-23~M1-28 財金所（102/8/22修） M1-57~M1-61 
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企管系 M1-29~M1-34 科管所（102/9/4修） M1-62~M1-67 

餐旅系 M1-35~M1-40 EMBA高階經營管理碩士

在職專班 

M1-68~M1-70 

 

意見交換： 

龔旭陽院長: 

一、 本校第一階段自我評鑑工作已結束，請各位系所主管針對M1-4教育部的

委員意見彙整第4點的指標，是否有任何建議及修正?例如：EMBA的指標

國際化，在操作上發現不可行，因為大部分EMBA的學生都有工作，無法

隨意請假，故要再作修正，若各系所發現當初擬定的指標不是很重要或無

法實行，趁此機會一併修正。 

二、 本校以熱帶農業為特色，各系所的指標要如何融入，請再思考看看。 

 

彭克仲所長： 

本所這學期開了兩門有趣的課程，第一門課為新產品開發管理，由張添盛老師

及李祥林老師授課，我也邀集了幾個農會總幹事提供農產品素材，由師生進行

研究開發，18週以後，並透過本所的創新與產品研發中心與本校員生消費合

作社銷貨平台，讓學生學習產品研管理及上架營銷。第二門課是創業企劃課

程，我找了三家農民第二代合作，讓學生明白創業計畫及過程，讓農二代與學

生一起討論，使課程與實務結合。 

 

毛冠貴所長： 

業界協同教學第二階段分配，應充分公告鼓勵系所申請利用。 

 

龔旭陽院長: 

本院 1 樓後面ㄇ字型空間擬規劃為師生休憩空間，2 樓迴廊有學生讀書空間，

外面的陽台擬請專業的設計廠商設計類似 lounge bar的休息空間，呂素蓮老

師以前研究室的後面擬規劃隔成兩間研究室，隔間後會影響光線照明，仍需事

先徵求兩位老師的同意。 

 

彭克仲所長： 

本所上簽請 102學年度借調通識中心郭致遠老師，郭老師支援本系課程且協助

指導本所研究生，是否可請院提供一間教師研究空間給郭老師。 

 

陳淑恩主任： 

本系明年 2 月份有 1 位新聘專任教師。 



 4 

 

龔旭陽院長: 

本院目前有三間教師研究室，本院的教師研究空間分配以本院專任教師為優

先，本院可安排一間臨時的教師研究空間給郭致遠老師。 

 

葉曾欽主任: 

本院在規劃空間時，如果有多餘的空間，是否可以規劃一個 SPA 中心，因為

管院的老師都很辛苦。 

 

陳淑恩主任: 

4 樓北廁女廁的淋浴空間的熱水器壞很久了。 

 

龔旭陽院長： 

請院查看 4 樓北廁女廁的淋浴空間的熱水器，若壞了請找廠商維修。 

決 議： 

   一、請各系所主管回去思考看看所訂的指標是否可行，本院有其他系所效 

       標資料，有需要者，可洽院提供。 

   二、若有系所需要修正指標者，請將資料最遲於 102年 9月 16日前送院彙 

       整，俾送評鑑辦公室。 

 

參、臨時動議 

提 案 一                                        提案單位：管理學院 

案 由：本院大樓屋頂改建案，請 討論。 

說 明：請本校總務處陳明吉主任及廠商黃主任說明本案施工規劃、噪音防治、

安全防治、墜落物防治規劃。 

意見交換： 

    陳明吉主任： 

有關屋頂施工案子，因為備料問題，才延至上星期六要進場，廠商因為不

知道學校要預先公告的程序，上星期五下午圍警示帶，造成大家不便，上

星期與院長開會，9月7日（週六）暫停施工，而9月8日（週日）則施工一

天，各位主任手上有一張A3設計圖，限於預算，原規劃四個角落沒有施

作，但工程發包後的標餘款可再施作二個角落，重點是本次屋頂加蓋是合

法的，為維護管院大樓的樣貌，建築師設計了兩個方案，院選擇方案二。

因為考慮今天開學日，於是規劃了屋頂加蓋施工期程（自本星期二至星期

日），因為吊車會進入，故考慮到噪音的管制、交通的管制及墜落物的防

治，這三部分再請廠商說明，各位手上有一份星期二至星期日的施工管制

區，今日下午六點以後，廠商會圍上警示帶，因為昨天廠商已經將所有材
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料都吊至屋頂，明天以後只有吊車在那邊（施工管制區），施工細節再請

廠商黃主任說明。 

 

    廠商黃主任： 

    噪音防治部分，因為吊車已於9月8日將屋頂材料全數運至頂樓，9月10日 

    至15日的工作皆在屋頂上進行組裝作業，噪音不會很大聲；安全防治部 

    分，在管制區域會有警示帶及三角椎，且會派專人看守，以免產生危險； 

墜落物防治部分，因為材料已於9月8日（週日）吊至屋頂，明天開始全在 

屋頂組裝，故不會有墜落物，請各位主任放心；工期第一階段為本星期二 

至星期日、第二階段是中秋節連續假期四天。 

 

    龔旭陽院長： 

    施工管制區若在學生停車場，為了安全起見，請學生勿停車，請教官室及 

    院本部引導學生停到週邊停車場；噪音部分，廠商在屋頂進行組裝作業， 

    組裝的聲音相對小一點，但可能還是會有聲音，希望大家忍耐，讓廠商趕 

    快完成工程；屋頂建得很高，可以規劃儲藏空間，供各系所或系學會使用。 

     

    潘璟靜所長: 

    屋頂只有四個窗戶，空間會很悶熱。 

     

    陳明吉組長： 

    建築師不設計開窗，是為了強度及防止滲水的問題。 

 

    陳淑恩主任： 

    建議有些地方僅作屋頂，不必做牆壁，可成為學生討論空間。 

     

    彭克仲所長: 

    屋頂加蓋的目標是防漏，開窗愈多，滲水問題愈多，我的門後開了一個窗 

    戶，每次忘了關窗，走廊滲了一大堆的水，如果開了更多的窗，一旦風灌 

    進來，鐵門損壞率極高需要常維修，如果再下雨，水會灌進來。 

      

    陳淑恩主任： 

    本人屋子會漏水，但自從頂樓安裝屋頂，漏水問題減輕很多，4樓也不會 

    熱，成本又低。 

 

   葉曾欽主任: 

   屋頂建材是否使用防火建材，颱風來時是否會被掀開，施工管制區域有停 

   車場是否有事先公告。 
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   龔旭陽院長: 

   有關屋頂強度問題有評估過且已討論過，有關管理問題，屋頂兩邊的安全 

   門由本院管理，待本案大家確認ok，院本部趕快公告施工管制區，並通知 

   教官室，請教官來協助交通管制。本案亦請系所主管回去轉知學生並多加 

   宣傳。第二階段施工管制區，請陳組長寄一份給本院，以便本院公告。 

決議： 

一、 本案請系所主管回去轉知學生，並多加宣傳。 

二、 院本部趕快公告施工管制區，並通知教官室，請教官來協助交通管制。 

三、 中秋節連續假期第二階段施工管制區，請陳組長寄一份給本院，俾後 

     續公告。 

四、 屋頂的空間規劃，本院擬再和各系所主管討論。 

 

肆、散 會：當日下午1時20分。 


